

Zeitschrift: ASMZ : Sicherheit Schweiz : Allgemeine schweizerische
Militärzeitschrift

Herausgeber: Schweizerische Offiziersgesellschaft

Band: 182 (2016)

Heft: 6

Vorwort: Editorial

Autor: Bölsterli, Andreas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Liebe Leserin, lieber Leser

Wir leben im Informationszeitalter – Insbesondere Armee und Sicherheitsfragen belegten in den letzten Wochen und Monaten in allen Medien Spitzenplätze. Populismus und Besserwisserei gegen Sachinformation und Fakten. Neue, für viele noch unbe-

kannte Modelle und Bilder gegen scheinbar Bewährtes und Fassbares.

Was stimmt nun, was ist falsch, wem soll man glauben und wo stimmen die Argumente? Wir als Stimmbürger sind schon bald gehalten, uns Informationen zu beschaffen, damit uns in Sicherheitsfragen die Meinungsbildung ermöglicht wird.

Die Frist zur Sammlung von Unterschriften für ein Referendum gegen die «Änderung vom 18. März 2016 des Bundesgesetzes über die Armee und die Militärverwaltung (Militärgesetz, MG)» läuft. Wenn es zustande kommt, dann wird eine Diskussion zu führen sein, die hoffentlich sachlich bleibt und die objektive Information als Basis hat. Diese Auseinandersetzung wird auch in der ASMZ zu verfolgen sein.

Wo aber liegt die Wahrheit, was stimmt? – Hier haben die lokalen Offiziers- und Fachoffiziersgesellschaften eine wichtige Rolle und Aufgabe. Sie sollen ihren Mitgliedern durch Vermittlung von Wissen ermöglichen, die Wahrheit erkennen zu können. Sie sollen ihnen aufzeigen, was die Inhalte der Vorlage der MG-Revision wirklich bedeuten.

Die Offiziersgesellschaften (OG's) haben gerade hier aber auch ein Problem. Die Zahl ihrer Mitglieder ist rückläufig und viele – insbesondere ältere, nicht mehr dienstpflichtige Offizierskameraden – die aus den OG's ausgetreten sind, verfügen häufig nicht mehr über alle Informationen, die zur Meinungsbildung dienlich sind. Für sie ist es schwierig, objektiv entscheiden zu können, ob sie das Referendum unterstützen wollen oder nicht.

Machen wir uns nichts vor, wer heute nicht mehr dienstpflichtig ist, der verliert den Kontakt zur Reali-

tät sehr rasch. Er läuft Gefahr, Bilder aus seiner aktiven Dienstzeit zu bewahren und sich den Realitäten vielleicht sogar unbewusst zu verschliessen. Die Offiziersgesellschaften sollten alles daran setzen, dass auch ältere Kameraden in ihren Reihen bleiben und aktiv am Vereinsleben teilnehmen. Sie sollten dafür sorgen, dass objektive Informationen bereitgestellt werden und Referenten die heutigen Risiken und Rahmendbedingungen darstellen und erläutern.

Ich habe in den letzten Wochen zwei Generalversammlungen von lokalen OG's besucht – gute Veranstaltungen mit aktiven und engagierten Vorstandsmitgliedern und Teilnehmern. Aber Breite und die Tiefe in Zahl und Altersstruktur der OG's hat sich verändert. Nicht mehr alle Ehemaligen und noch nicht alle Aktiven werden erreicht. Der Austausch ist entscheidend. Ehemalige, die erleben, was die heutige Kader-

generation macht und bewegt, können sich ein besseres Bild machen als Ehemalige, die nur die Polemik der Gegner und die selektive, meist negative Berichterstattung der Medien zur Auswahl haben.

«In der Informationsflut gehen die Wegweiser unter.»

Prof. Dr. Hans-Jürgen Quadbeck-Seeger

Also, geschätzte Vorstandsmitglieder der Offiziersgesellschaften, geschätzte aktive Mitglieder der OG's – holen Sie Ihre ehemaligen Kameraden ab, ergänzen Sie den geplanten Grillabend Ihres Vereins mit einem Informationsblock. Haben Sie den Mut, auch wieder Ausbildungsveranstaltungen auf Ihr Programm zu setzen und sich den Diskussionen zu stellen – es ist schade, wenn aus Unwissen eine falsche Gewissheit entsteht. Mit ihrem Engagement für eine sachliche Information stellen Sie sicher, dass die Wegweiser wieder erkannt werden.

Andreas Bölsterli, Chefredaktor
andreas.boelsterli@asmz.ch